

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL DOMINGO 25 DE DICIEMBRE DE 1808.

---

## TURQUIA.

*Constantinopla 20 de octubre.*

Segun las últimas noticias de la Persia la corte continúa acampada aun en Sultania. El general Gardanne, embaxador de Francia, es tratado con la mayor distincion por el Emperador, á quien acompaña frecuentemente en la caza. Han sido inútiles todas las tentativas de los ingleses por conseguir de nuevo el influxo que antes tenian con este Soberano.

Asker-chan, embaxador de Persia en Paris, regresará á Teheran en la primavera próxima: le sucederá el gobernador de Tauris, hombre de un mérito singular, y que tiene gran reputacion. Residirá en Paris en calidad de ministro plenipotenciario de la Persia.

El gran visir Mustafá-Baraictar tiene gran número de enemigos: se asegura que le han disparado últimamente muchos fusilazos. Ha hecho decapitar en la plaza de Gálata á Bach-agá, por sobrenombre Bourumfuz, que estaba continuamente rodeado de hombres audaces y vagamundos. Durante la execucion de la sentencia el gran visir mandó cercar la plaza con tropas, cosa nunca vista hasta ahora en Turquía.

Comienza ya á entrar en el puerto la escuadra turca, que deberá pasar el invierno enfrente del arsenal.

## RUSIA

*Petersburgo 16 de noviembre.*

Los hielos han roto ayer los puentes del Newa.

La gazeta de la corte no trae noticia ninguna de la Finlandia.

Se ha cantado en Astracan un solemne *Te Deum* en accion de gracias por haber cesado la epidemia que de un año á esta parte asolaba todo aquel pais.

Por un decreto imperial se permite á todos los vasallos rusos introducir por el puerto de Odessa todas las mercancías prohibidas en Rusia, excepto las inglesas, con tal que no queden en el imperio, y que se conduzcan por los caminos señalados en el mismo decreto.

## GRAN BRETAÑA

*Lóndres 27 de noviembre.*

Escriben de Portsmout que la escuadra rusa ha sido transportada al O.

de Moterbank, donde permanecerá depositada hasta la paz. El almirante Siniavin no ha saltado todavía en tierra. Ha rehusado admitir la oferta que se le ha hecho de desembarcar, y alojarse en la casa que estaba preparada para él y la oficialidad. — Es falso que se hayan enviado marineros á bordo de la escuadra rusa, como se habia dicho.

Se ha perdido cerca de la Jamaica la fragata *Meleagro* de 36 cañones.

La gazeta de la corte contiene un edicto del gobierno prohibiendo la destilacion de licores de trigo y otras semillas.

El dia 20 llegó de Portugal un edecan del general Spencer, y dentro de poco llegarán muchos oficiales generales, que estan ya en camino. — No son nada satisfactorias las últimas noticias que hemos recibido de aquel reino.

Tenemos diarios holandeses hasta el 15 del corriente. El gobierno estrecha cada dia mas las órdenes que tiene dadas para impedir toda relacion de comercio con la gran Bretaña.

Las últimas cartas de la India anuncian la triste noticia de que han naufragado muchos buques nuestros en las costas de Coromandel, y que no se han salvado sino mui pocos de la tripulacion.

Se han propagado considerablemente los cocodrilos en el Ganges, cerca de Sagur; por manera que en el dia es mui peligrosa la navegacion de este rio para las embarcaciones pequeñas.

Refieren nuestros diarios que en la Persia se dan crecidos sueldos á las personas que hablan y escriben la lengua del Indostan.

Acaba de llegar aqui un paquebote que salió de Nueva-Yorck el 11 de octubre. En su travesía fue detenido y visitado por la fragata *Chesapeake*, con el fin de cerciorarse si llevaba harina, contraviniendo á la orden del embargo.

Son poco interesantes las noticias que ha traído. El furor de los partidos está cada dia mas decidido; y es mui difícil el determinar la verdadera opinion del pueblo americano sobre la cuestion del embargo (1).

Una carta de Lisboa contiene ciertos pormenores poco satisfactorios. Se quejan allí de los obstáculos que se oponen á nuestro comercio. Se dice que los portugueses manifiestan mucho disgusto por el último tratado, en virtud del qual han quedado enteramente arruinados sus intereses. Las personas de la factoría inglesa que escaparon á la entrada de los franceses, no han vuelto aun á su destino; y las que han sido nombradas en su lugar, no teniendo experiencia alguna en los negocios del pais, no pueden luchar con ventaja contra las especulaciones de los portugueses, que sacan todo el partido posible de las presentes circunstancias.

Se dice que los 20<sup>0</sup> hombres que salieron para España han encontrado el pais mui escaso de los artículos necesarios para la subsistencia de las tropas.

Sir J. Saumarez, que se dixo habia arribado á Gotenburgo, está ya de vuelta en Deal con 3 navíos de línea.

(1) Si la opinion de los americanos no parece clara á los ingleses, ¿no es este un verdadero modo de confesar, á lo menos indirectamente, que no les parece favorable á sus propios intereses?

## HOLANDA.

*Amsterdan 1.º de diciembre.*

El 22 del pasado una comision compuesta de 3 consejeros de estado presentó en nombre del Rei al cuerpo legislativo dos proyectos de lei, sometiéndolos á la sancion de los legisladores. El primero fixa las necesidades del estado para el año de 1809; y el otro tiene por objeto el proveer al *deficit* y algunos reglamentos relativos al empréstito de 20 millones, necesarios para cubrir este *deficit*. Este último proyecto, que ha obtenido ya el consentimiento del cuerpo legislativo, determina, entre otras cosas, que el referido empréstito debe realizarse con ciertas condiciones que, por una parte, aseguren el mejor éxito de la empresa, y que por otra sean las menos gravosas al tesoro público. El total del empréstito se reembolsará en el espacio de 18 años. Con una sabia é importante economía las necesidades del estado para el año venidero de 1809 no pasarán de 70 millones: 10 millones menos que lo señalado en el presente año.

## REINO DE ITALIA.

*Venecia 1.º de diciembre.*

El enemigo ha intentado diferentes veces desembarcar con el objeto de coger víveres y llevar agua á bordo; pero ha sido siempre rechazado por las guardias nacionales.

## IMPERIO FRANCES.

*Lieja 1.º de diciembre.*

Mr. Celestino Closson, natural de Lieja, cabeza del departamento del Ourte, fue coronado este año en el instituto por haber llevado el primer premio de medicina práctica en la escuela de Paris; y se aguardaba con impaciencia en la ciudad de su nacimiento. Sus conciudadanos tenian hechos grandes preparativos para recibirlo con toda solemnidad. El ruido de las cajas, el sonido de las campanas y los fuegos artificiales anunciaron su llegada. En el momento los empleados públicos, á la cabeza de los vecinos mas distinguidos del quartel de Outre-Meuse, donde habita su digna madre, acudieron á su casa para cumplimentarle, ofreciéndole una corona y una medalla de oro, acuñada con ocasion de su triunfo. Por la noche hubo nuevos fuegos artificiales, y se iluminaron todas las casas del quartel de Outre-Meuse. Los vecinos se esmeraron en adornar con laureles y guirnaldas la casa de la madre del jóven vencedor, iluminándola con elegancia. Los dias siguientes se pasaron entre regocijos, bailes y reuniones en honor suyo. La sociedad de ciencias físicas y médicas y la de emulacion le obsequiaron con la patente de socio honorario, como un justo tributo debido á su mérito. El consejo de la municipalidad, intérprete de los sentimientos de todo el vecindario, manifestó por su parte el deseo de que se le ofreciese un corto estímulo sacado de los fondos públicos.

De este modo adquieren las ciudades su verdadero honor. Dando brillantes recompensas á aquellos ciudadanos que se distinguen entre los demas por su buena conducta, su aplicacion y sus progresos, excitan poderosamente la emulacion de todos, y se muestran dignas de haber visto nacer en su seno los hombres ilustres por sus luces y por sus trabajos.

*Strasburgo 8 de diciembre.*

De algunos días á esta parte se ve llena nuestra ciudad de tropas, que llegan sucesivamente de Alemania. Se detienen solo una noche, y á la mañana siguiente marchan para dexar los alojamientos á otros cuerpos. Los diversos regimientos que hemos visto pasar hasta hoi componen la division del general Boudet. Vienen de los estados de Dinamarca; pero ignoramos su destino ulterior. El general Boudet ha establecido aqui interinamente su cuartel general; pero no tardará en salir para Colmar.

*Paris 12 de diciembre.*

S. M. la Emperatriz y Reina se ha trasladado hoi al palacio de las Tuilerías, donde permanecerá todo el invierno.

Se ha celebrado en todos los departamentos el aniversario de la coronacion de S. M. el Emperador y Rei con la misma solemnidad y entusiasmo que en Paris. Los habitantes de Perpiñan han consagrado este dia á la inauguracion del retrato de S. M., que se ha colocado con una pompa extraordinaria, en medio de las aclamaciones y de la alegría pública, en la sala de las sesiones del corregimiento de dicha ciudad.

## ESPAÑA.

*Madrid 24 de diciembre.**Continúan las cartas interceptadas.*

N. 8.º *Toledo y diciembre 2 de 1808.* Mi querido amigo y compañero: participo á vmd. como ayer llegamos á las 4 y media de la tarde á Toledo, viniéndose con S. E. el Sr. conde de Floridablanca, el que salió con S. E. de palacio como si fuesen á pasear por evitar la conmocion del pueblo: esta salida tan repentina fue con el motivo de haber recibido un parte del general S. Juan, en que decia que por el punto de Somosierra no pudo rechazarlos, y le fue preciso retirarse á Segovia para reunirse con las demas fuerzas que habia en aquella ciudad para ir á favorecer á Madrid. De vmd. su afecto amigo, servidor y capellan que S. M. B. = Juan Nepomuceno Montero de Espinosa. = Sr. D. Juan Antonio de Urizar.

N. 9.º *Santander 11 de noviembre de 1808.* Sr. D. Joaquin de Cevallos: en medio de que entre los del Norte y Blak nos tienen cerca de 300 duros, y que Leith por junto no ha dado sino 60, no ha faltado quien haya persuadido á este buen señor que su dinero no recibió el destino que debia; de modo, que para dar los 50 duros de que habla la representacion, ha puesto mil condiciones ridículas, con las que yo no lo hubiera admitido.

El Sr. obispo tenia dispuesto á sus solas el borron de una representacion á esa suprema Junta, en que, segun me han informado, ademas de exponer sobre su provision de empleos y grados despues de la instalacion.....

Dicen que Blake está de nuevo en Nava de Mena. Lo que sé de cierto es, que si no se arregla en su ejército y el de Asturias el ramo de hacienda pronto pronto, vamos á verlos con sus generales mismos en los hospitales en todo diciembre. No puede V. figurarse la falta de víveres y vestuario que padecen. = Josef Diaz Iglesias.